
本轮疫情，系新冠病毒变异毒株“德尔

塔”传播。郑州六院发生院感事件，多名医

护人员被感染。所幸的是，汝州医护人员全

部“零感染”。

疫情初期，我市成立了由市人民医院

院长高峻任组长，5 名院感专业骨干为成员
的汝州市医疗机构感染风险专项排查专家

组。院感专家组提出了一个很艰巨但非常

关键的措施：所有医疗队必须先进行院感

培训再上岗。20 多场培训，31 5 支核酸采样
医疗队，直接培训 830 余人，为保证医护人
员“零感染”发挥了无可替代的作用。

院感，全称为医院感染管理，主要就是

指预防和控制医疗过程中的感染。

在这场艰巨的防疫工作中，我市实现了

医护人员“零感染”，背后离不开这支“院感铁

军”的汗马功劳。疫情期间，院感专项排查专

家组负责对全市各级各类医疗机构院感防

控工作进行风险排查，并提出整改意见，督

察各级各类医疗机构按时限排查整改到位。

“我们的第一个任务，就是确保医护人

员不感染新冠肺炎。”高峻铿锵有力地表

示。1 7 年前，在抗击“非典”过程中，汝州就
做到了医护零感染、零死亡。去年疫情，我

市同样做到了医护零感染、零死亡。这一

次，也不能例外。

自 8 月 1 5 日开始，按照医共体组建
单位的形式，汝州市第一人民医院、汝州

市人民医院、汝州市中医院等医共体牵头

单位，对下辖成员单位（含公立医院、社会

办医疗机构），采用派驻院感工作组的形

式进行常驻督导检查。门诊部、诊所、村卫

生室由乡镇（街道）卫生院配合督导检查

组，采用巡回督导检查的方式进行专项督

导。

我市有将近 8000 名医护人员，疫情期
间，高中风险地区返汝人员以及境外返汝

人员，一旦有交叉感染，后果不堪设想。应

对疫情，我市各类医疗机构提高警惕，严防

院感事件发生。排查需要火眼金睛，每一个

细节都要抠，口罩戴得标不标准，进出隔离

病房有没有按流程，等等。久而久之，就有

了职业病。

“最近电视上经常放最美医生，在医生

摘口罩的瞬间，脸上都是勒痕，别人看了都

很感动，可是，我们看的是摘口罩标不标

准。”高峻调侃道。

疫情期间，院感专项排查专家组对 4
家市直医疗单位、1 5 家乡镇卫生院、6 家社
区卫生服务中心以及各村卫生室，全市所

有社会办医院，49 家市区诊所，汝州丁鼎酒
店等 4 个市集中隔离点的院感防控情况进
行了两轮地毯式督导检查，一旦出现问题，

就立马解决。高峻坦言，现场发现问题，现

场解决，医护们也都很理解很配合。

除了医生护士，护工、保洁员一个也不

能少。

“之前就有一个保洁大叔，口罩佩戴不

标准，脸颊都暴露在外。当时劝他要认真戴

口罩，他反过来教育我，说自己经过各种传

染病都没事，自己口罩戴得没问题。”专家

组成员靳彩娜说，遇到这种情况，总要苦口

婆心地交代再交代。

“比如空调要不要开，天花板是镂空的

要不要消毒，哪台电梯能走，哪个门不能

开，这些问题都要回答。”市院感排查专家

组成员、市人民医院院感办副主任李晓欢

感慨，每天这些琐碎的问题，都“如雪花般

扑面而来”。

其实，早在疫情之初，李晓欢和她的小

伙伴们就制定了一系列指引，大到个人防

护用品选择，小到病历消毒，每一个细节都

做好了指引，但遇到问题时，大部分人还是

选择最简单直接的方法———问。

“病房空气里病毒多不多，我们要抽空

气检测。马桶上有没有病毒，我们得蹲着

在内壁上取样。医疗垃圾怎么扔，我们全

程都要监督。还有社会捐赠的各类口罩，

我们自己把日文、韩文说明翻译出来，评

估分类后再给不同的岗位。这些就是院感

防控的日常，很琐碎，三天三夜都说不完，

但很重要。”用李晓欢的话说，就是“管天

管地管空气”，给医生和患者一个最安全

的环境。

李晓欢坦言，对于院感科，医生的感受

是五味杂陈，又爱又恨。“爱是因为我们能

保护好他们，恨是因为，我们太爱找茬。很

多人觉得院感仅仅是个行政科室，但其实，

在抗疫的战场上，医生救治病人，而院感人

在保护医生和患者。通过这次疫情，全院人

员的感控意识有了很大的提升，这也是令

我们感到欣慰的地方。”

正是由于疫情开始后，我市医疗机构

感染风险专项排查专家组每天工作十几个

小时，完善指引、开展培训、加强督导，做到

24 小时“全人员、全时段、全流程、无死角”
覆盖，才实现了全市合力、医护同心，最终

实现“零感染”。

融媒体中心记者 李晓伟
通讯员 张乐乐

为贯彻落实好《中华人民共和国行政许可法》，进一步做好烟草专卖

零售许可证管理工作，按照《中华人民共和国行政许可法》《中华人民共

和国烟草专卖法实施条例》的规定，我局定于 202 1 年 9 月 1 5 日召开的
烟草专卖零售许可证合理化布局听证会，202 1 年 9 月 6 日—9 日已发布
了本次听证会报名公告，截至 9 月 9 日 1 8 时共报名 20 人，按照报名顺
序产生个体卷烟经营代表 8 人，无证户 2 人，销售代表 2 人共计 1 2 人，
经审核，确定下列人员代表为汝州市烟草制品零售点合理布局规定听证

会代表，现予以公示。

一、听证会申请方人员代表（3 名）
汝州市烟草专卖局 局 长 吴景超

汝州市烟草专卖局 副局长 夏跃阁

汝州市烟草专卖局 专卖科科长 任亚伟

二、听证会书记员名单（1 名）
汝州市烟草专卖局 内管科主任 郭松霞

三、听证会主持人名单（1 名）
汝州市烟草专卖局 综管办主任 李绍杰

四、听证会特邀代表名单（6 名）
人大代表 1 名 政协委员 1 名 汝州市司法局 1 名
汝州市市场监管局 1 名 汝州市新闻媒体 2 名
五、听证会代表名单（1 2 名）
（一）持证零售商户（8 名）
程喜利 杨丽好 李雪佳 邢 伟

张青章 和万政 王成功 唐淑静

（二）无证户代表（2 名）
闫娇盘 谭 娜

（三）消费者代表（2 名）
史会庭 王现军

特此公示。

汝州市烟草专卖局

2 02 1 年 9 月 1 0 日

汝州市烟草专卖局
《汝州市烟草制品零售点合理布局规定》听证会

听证人员名单的公示

“俩孩子也算命苦，从小没了父母，但幸好遇到了一个好学校、好校

长，几年来从未缴过钱，现在大孙女上初中了，小孙子上三年级，还是免

学费、免吃住费！”9 月 9 日，在蟒川镇石灰窑村，一提到俩孙子上学的
事，64 岁的李社还是感激得泣不成声。

李社是建档立卡脱贫户，自己和老伴身体都不好，经常住院。更让

这个家庭雪上加霜的是，201 4 年，儿子因病去世，儿媳改嫁，丢下一对儿
女，只能由老俩照顾。当时孙子才两岁多，孙女刚上小学。“孙女上幼儿

园时，考虑到好照顾，就让她在半扎满天星寄宿学校上，那时候的学费

是一学期一千多块钱，家里也负担得起。”儿子因病去世后，家里没有了

收入来源，只好把孙女送到公办学校上小学。让李社老俩没想到的是，

满天星学校在家访时得知这事后，执意让孙女还到学校上学，学费和食

宿费全免，每次上学、放学，校车还免费接送到家。“我和学校的人根本

不沾亲带顾，他们不是亲人胜似亲人啊！小孙子从上幼儿园起，也一直

在满天星学校上学，一转眼就上三年级了，学校从没有让缴过一分钱！”

寄宿学校每上 1 0 天放假 4 天，201 8 年有一段时间，李社老俩都在郑州
住院，孩子放假时间学校也一直收留着，有时候生病，还带孩子去看病，

这些费用从来没有让家庭负担过。

“这几年下来，为俩孩子减免的学费和食宿费起码得有 5 万元靠
上！”蟒川镇民政所所长王亚红说，她原来也不知道此事，还是前段时

间，满天星学校为镇敬老院捐赠了 1 00 多套被褥时，从其他乡亲口中才
了解到的。“学校负责人王保国、赵雪锋夫妇一直热心公益事业，不论是

防汛抢险还是疫情防控，他们都踊跃捐款捐物，彰显了一所民办学校应

有的责任和担当。”

半西村支部书记任照伟说，满天星学校自身其实也挺困难，“他们

还贷着 1 00 多万元款，背着高息，但无论是助学还是公益事业，他们从
来不落后，也从不声张。”

“人心善之，天必佑之，都是乡邻，做我们力所能及的事，帮助乡亲

们是理所当然的，”赵雪锋表示。据了解，满天星学校几年来以减免学

费、给予资助等方式共救助困境儿童 8 名，使他们免除辍学危险。今年
教师节，满天星学校被授予教育教学先进单位荣誉称号。

融媒体中心通讯员 马鹏亮

闻新合综栋亚李：辑编
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本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义）
近日，记者从市文化广电和旅游局获悉，为

加强我市文旅市场的监管工作，该局实施了

“双随机一公开”工作方案，创新监管方式，

规范执法行为，强化社会监督，保障市场主

体合法权益，营造公平竞争的发展环境。

方案制定了随机抽查事项清单。结合

权力清单和责任清单，依据法律、法规、规

章规定的检查事项，明确抽查依据、抽查主

体、抽查内容、抽查方式等。随机抽查事项

清单通过政务网站等方式向社会公布，方

便社会监督和文化经营单位自查。

建立“双随机”抽查机制。建立健全经

营主体名录库和执法检查人员名录库，随

机抽取检查对象和执法检查人员，每次抽

取的执法检查人员不得少于 2 人。抽取的
执法检查人员与检查对象有利害关系的，

应依法回避。记录随机抽取的检查对象、执

法检查人员、检查事项、检查结果等，做到

全程留痕，实现过程可溯源、责任可追溯。

加强抽查结果运用。对随机抽查中发

现的违法违规行为，依据《行政处罚法》、

《文化市场综合行政执法管理办法》等有关

法律、法规和规章及河南省行政处罚自由

裁量基准，依法依规加大惩处力度。对于经

抽查发现严重违规的文化市场经营主体，

视情况将其列入文化市场监管警示名单，

并及时向相关部门及行业协会通报，实现

联合惩戒，一处失信、处处受限，加强文化

市场信用监管，增强市场主体守法的自觉

性。抽查情况、抽查结果及时通过政务网站

向社会公布，主动接受社会监督。

合理确定随机抽查的比例和频次。根

据汝州市文旅市场实际情况等，抽查频次

每年不得低于 2 次。根据文化市场监管实
际，在寒暑假、重大节假日、违规经营行为

高发时段等重点节点，适时提高抽查频次。

在违规经营行为多发的地区，提高抽查频

次。

规范执法检查行为。经程序抽取的检

查对象和执法人员的相关信息，由抽查部

门做好保管和保密工作。执法人员在检查

每个场所时应不少于 2 人，并当场向当事
人或有关人员出示有效执法证件。执法人

员根据现场检查情况，填写检查记录，录入

相关系统，以备抽查部门审查。

探索开展跨部门联合抽查。探索多部

门联合抽查机制，协调组织本行政区域内

其他相关部门或上级部门开展联合抽查。

按照“双随机一公开”要求，制定并实施年

度联合抽查计划，对同一市场主体涉及多

个部门、多个检查事项的，原则上应一次性

完成，提高执法监督效能。

及时处理抽查结果。对抽查中发现的

违法违规行为，依法依规做好惩处，及时纠

正抽查对象的违法违规问题。应当给予行

政处罚的，有关部门或者执法机构应在规

定时限内予以立案，坚持处罚与教育相结

合，视违法违规情节轻重，依法做出行政处

罚决定。违法违规行为涉及犯罪的，应依法

移送公安机关或司法机关查处。发现被抽

查对象有其他违法违规行为的，应将检查

情况和案件信息及时书面抄送有权监管部

门，并积极协助办理。

推进“双随机”信息公开。按照“谁抽

查、谁公开”原则，充分利用网站等载体，设

立公示、公告专栏，及时向社会公布随机抽

查事项目录、随机抽查处理结果，提高行政

机关市场监管工作的透明度。充分发挥行

业优势，拓宽社会监督渠道，为新闻媒体、

行业组织、利益相关主体和广大群众共同

参与监督创造条件。

“孩子，这些时为了给俺家申请修房款，

你可没少操心。今中午说啥也不能叫你走，

我得给你擀面条吃。”9 月 9 日上午，天空晴
朗，秋风微凉，紫云路街道尚庄村困难群众

于梅英老人的家里，比往常热闹了许多。当

紫云路街道驻尚庄村第一书记宋亚辉前来

走访困难群众生活情况后准备返回时，于梅

英再三挽留，她想擀点儿手工面条，让宋亚

辉尝一尝她做的原汁原味的蒜面条，表达对

驻村干部一心为民办实事的感激之情。

于梅英今年 7 7 岁，丈夫尚志学因脑梗
后遗症，在家卧床不起已经 1 4 年。于梅英的
孙子尚恒旭因听力先天性残疾，常年需要治

疗。多年来，丈夫和孙子的医疗费用给家庭生

活造成了很大的负担。家中全部开支均由于

梅英的儿子尚红政一个人微薄的务工收入艰

难维持。家里的房屋还是很早以前建造的土

坯瓦房，由于年代久远，长期风蚀雨淋，导致

墙体出现裂纹，遇到雨雪天气，屋里总是渗

水。近段时间降雨量大，房屋墙体竟然裂开了

几条大缝，常常是外面下大雨，屋里下小雨。

面对这种情况，于梅英愁得不知道如何是好，

经常暗自流泪。尚庄村两委会一直关注着于

梅英家近期的生活情况，并及时向紫云路街

道作了汇报，着手帮老人解决生活困难。

8 月初，市派紫云路街道工作人员宋亚
辉到尚庄村任驻村第一书记。宋亚辉到村

里的第一件事，就是听取村两委会关于村

里困难群众生活情况汇报，并到困难群众

家里实地走访。于梅英是村两委会汇报的

困难群众重点关注对象，宋亚辉第一时间

前往于梅英家了解情况。

狭小的院落，破旧的房屋，简陋的家具

……站在于梅英家阴暗潮湿的屋里，宋亚

辉心里十分难受。“对不起啊！姨，这段时间

让您受苦了。我知道村委会干部正在协调

解决您家里的困难，接下来我也会尽自己

最大的能力，去为您申请一些困难补助，保

障您家里的基本生活条件。”听了宋亚辉情

真意切的表态，于梅英老人紧蹙多日的眉

头也渐渐舒展开来。

打那以后，宋亚辉心里一直惦记着于

梅英老人，一有空就到家里看望，安慰鼓励

老人坚强生活，照顾好自己，相信今后的生

活会越来越好。

9 月 1 日，得知市应急管理局准备给汛
期受灾家庭拨付部分房屋修缮资金的消息

后，宋亚辉立即联系，了解申请拨付程序，

并赶到于梅英家，及时帮助老人准备了申

请材料。宋亚辉的努力很快有了结果，经过

市应急管理局的严格审核，最终为于梅英

申请到了 1 500 元的房屋修缮资金。
9 月 9 日上午，当宋亚辉再次到于梅英

家看望老人时，就出现了文章开头的暖心

一幕。 融媒体中心记者 李浩然
通讯员 于俊鸽

省委改革办莅汝调研
本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍） 9 月 9 日，省委改革办改

革二处处长王昱带队到我市城市中央公园（云禅湖）、滨河公园、北汝河

“河长 + 检察长”治理项目、市第一人民医院、蔡庄社区公厕及立体停车
场项目等地，调研我市“河长 + 检察长”治理项目、医共体建设等方面工
作。市委常委、秘书长、改革办主任黄彬陪同调研。

市委办传达学习张雷明书记莅汝调研讲话精神
本报讯 （融媒体中心记者 黄旭彤） 9 月 8 日，市委办召开会

议传达学习平顶山市委书记张雷明 9 月 8 日莅汝调研讲话精神。市委
常委、秘书长黄彬出席会议并讲话。

平顶山市人大常委会办公室工作会议在汝召开
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 9 月 9 日，平顶山市人大

常委会办公室工作会议在汝州召开。平顶山市人大常委会副秘书长、办

公室主任赵超出席会议。平顶山市各县（市、区）人大办公室主任、副主

任、研究室主任，平顶山市人大常委会办公室、研究室的有关负责同志

参加会议。与会人员先后到城市中央公园、汝瓷小镇、塔寺社区代表联

络站等地，详细了解我市城市建设和产业发展情况。汝州市人大常委会

领导胡洪献、郑学伟陪同。

省安委会第六专项检查组莅汝督导检查
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 9 月 9 日，由省住房城乡建

设厅村镇建设处二级调研员易明杰带队的省安委会第六专项检查组莅

汝，督导灾后重建、复工复产期间安全生产工作开展情况。副市长陈晓

明陪同。

我市组织收听收看平顶山市县乡村四级巩固拓展
脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接干部视频培训会
本报讯 （融媒体中心记者 李浩然） 9 月 9 日，我市在市委 7

楼会议室组织收听收看平顶山市县乡村四级巩固拓展脱贫攻坚成果同

乡村振兴有效衔接干部视频培训会。副市长李鑫琪参加。

煤山街道召开庆祝第 3 7 个教师节暨表彰大会
本报讯 （融媒体中心记者 李浩然 通讯员 毛远恒） 9 月

9 日，煤山街道召开庆祝第 37 个教师节暨表彰大会。市政协副主席张
志伟出席大会并向受到表彰的先进单位和个人表示祝贺。

近日，汝华幼儿园组织教师开展疫情防控演练，旨在筑牢校园防疫

安全防线，保障师生在校安全和身体健康。图为该园老师模拟幼儿进入校

园内，在教室门口进行二次测体温，免洗洗手液消毒洗手的流程。

张亚萍 摄

● 为进一步夯实基层基础工
作，巩固党史学习教育及“三强三

树深入行”成果，确保年度各项任

务顺利完成，9 月 9 日，平顶山市
烟草专卖局组织观摩组莅临汝

州，开展专卖管理卷烟营销基础

工作观摩活动。

李晓伟 潘艳艳

● 为进一步强化汝州市医疗
机构内感染防控工作，9 月 8 日
至 9 日，由市卫健委主办，市人民
医院承办，市一院、市中医院、市

妇幼保健院协办的汝州市首届医

疗机构感染防控培训班开班。全

市各市直医疗单位、各乡镇（社

区）卫生院（卫生服务中心）、各社

会办医院及乡村医生院感防控人

员 340 余人参加。
郭营战 王婉璐

● 9 月 9 日，市教体局（体
育）举行以“汇聚慈善力量 助力

乡村振兴”为主题的“慈善一日

捐”活动。全体干部职工积极响

应、踊跃参与，以实际行动为助力

汝州慈善事业发展作贡献。

陈晶 郭应莉
● 9 月 9 日，洗耳河街道的

老旧小区改造项目全部开工。记

者现场看到，市宾馆家属院老旧

小区改造排水管道项目正在施

工。

梁杨子 关莉燕

● 9 月 3 日，我市控制性详
细规划项目专家评审会在盛玺宾

馆举行。I - 06- 08 街坊等 8 个地
块控规项目通过了 5 名与会评审
专家评审。来自规划、交通、土地

等方面的资深专家，以及住建局、

电业局、发改委等有关职能部门，

结合我市实际情况对项目提出了

合理化意见和建议。

陈晶 丁晓飞

我市疫情“零感染”，有支院感排查专家组

市文化广电和旅游局

实施“双随机一公开” 营造公平发展环境

一笔修房款 情暖群众心

满天星学校 6 年为俩孤儿免除学费 5 万多元
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